

Experiencias de Cultivando Diversidad

Este libro de resúmenes reúne las 81 experiencias que fueron parte del proyecto Cultivando Diversidad a lo largo de sus dos años de desarrollo. El Proyecto se inició en enero de 2000 (ver Revistas Biodiversidad N° 23, 30 y 32), con el objetivo principal de promover y fortalecer las prácticas de manejo y conservación de la Biodiversidad desarrolladas por las comunidades locales de Asia, África y América Latina. La documentación de experiencias inicialmente, fue una de las actividades concebidas con esta finalidad, llegando al final del año 2001 con 67 experiencias documentadas en 37 países. Para el Taller Internacional realizado en Rio Branco, Acre, se sumaron 14 experiencias más provenientes de Brasil.

Angela Cordeiro, coordinadora Internacional del Proyecto y principal redactora de este volumen, presenta en tres idiomas (inglés, español y francés) los títulos de cada una de las experiencias, autores, país y localidad, el resumen y los datos para el contacto con cada una de las experiencias. Si bien este volumen fue preparado especialmente para compartir la información entre los participantes del Taller Internacional, es un material de referencia imprescindible para quienes trabajan en la defensa y promoción de la agrobiodiversidad.

Cultivando Diversidad (2002). Compiladores y editores: Ángela Cordeiro, Alexis Vaughan, Oscar Zamora, Robert Ali Brac de la Perrière, Jeanne Zoundjhekon, Mutizwa Mukute, y German Velez. Resumen de todas las experiencias participantes del Proyecto Cultivando Diversidad. Material elaborado para el Taller Internacional sobre manejo local de la Agrobiodiversidad, realizado en Rio Branco - Acre, Brasil 9 al 19 de mayo de 2002.

Los artículos completos están disponibles en la página de Internet del Proyecto www.grain.org/gd

Por mayor información, contactarse con Carlos A. Vicente: carlos@grain.org

Ayuda Alimentaria y Organismos Genéticamente Modificados

En este pequeño volumen publicado especialmente para la Cumbre Mundial de la Alimentación, realizada en el pasado mes de junio en Roma; Acción Ecológica realiza un minucioso análisis de las implicancias que tiene la ayuda alimentaria que brindan los países del norte a los países del Tercer Mundo y contrapone estas acciones a la necesidad de buscar y promover la soberanía alimentaria de los pueblos.

Al mismo tiempo, presenta la denuncia realizada por Amigos de la Tierra sobre la inclusión de alimentos transgénicos en la ayuda alimentaria a Ecuador, Bolivia y Colombia durante el año 2001 y su posible impacto sobre las personas y sobre la biodiversidad.

Finalmente se incluye la declaración sobre este tema de las organizaciones presentes en el II Encuentro de la Red por una América Latina Libre de Transgénicos.

Elizabeth Bravo (2002). Cumbre Mundial de la Alimentación: Ayuda Alimentaria y Organismos Genéticamente Modificados. Acción Ecológica, Instituto de Estudios Ecologistas del Tercer Mundo y Red por una América Latina Libre de Transgénicos.

*Acción Ecológica, Casilla 17-15-246-C, Quito, Ecuador.
C.e.: verde@accionecologica.org*



Nuestra Huella Ecológica

En este libro se desarrolla el concepto de la huella ecológica como herramienta para planear la sustentabilidad. Partiendo de los conceptos básicos, nos introduce en el debate sobre la sustentabilidad y las diferentes estrategias que se han planteado en esta búsqueda sin omitir las contradicciones que aparecen en este camino.

“Los autores plantean que no es sorprendente que haya tanta tensión entre numerosos intereses, en sus esfuerzos para definir sustentabilidad, ni tanto desencanto público con el concepto. En nuestro mundo materialista y que apunta hacia cada vez más crecimiento, lo políticamente aceptable es ecológicamente devastador, mientras que lo ecológicamente necesario es políticamente imposible”.

El libro cierra con un anexo que nos propone jugar con la huella ecológica con distintas propuestas para su cálculo y su aplicación práctica a partir de ejemplos concretos.

*Mathis Wackernagel y William Rees (2002). Nuestra Huella Ecológica, reduciendo el impacto humano sobre la tierra. Colección ecología & medio ambiente, Instituto de Ecología Política, LOM ediciones
C.e.: lom@lom.cl*